

Sala de Profesores

Información para profesores

Breves

- María Carolina Uribe, jefe de Currículo de la Universidad, recibió el título de Magíster en Educación de la Universidad de los Andes. El trabajo de grado se tituló "Percepciones sobre los procesos pedagógicos y curriculares en la formación de estudiantes de educación superior". En el comité evaluador de la Universidad de los Andes participó la Dra. Mónica Castilla Luna, directora de Currículo de la Universidad de La Sabana.

Profesor de la Facultad de Derecho y Ciencias Políticas participó en el VII Congreso Internacional de Peritos en Documentoscopia

Por invitación especial de la Sociedad Atlántica de Criminalística y Ciencias Forenses y de su comité científico, el profesor Luis Gonzalo Velásquez Posada asistió entre el 22 y el 28 de octubre al VII Congreso Internacional de Peritos en Documentoscopia, que se llevó a cabo en las Palmas de Gran Canaria, España, en calidad de conferencista, ponente y panelista.

Como conferencista, el profesor Luis Gonzalo dictó uno de los seminarios previos al evento sobre "Manipulaciones físicas, químicas y grafonómicas del documento". De igual manera, en calidad de participante en el Congreso, presentó la ponencia titulada "Falsedad simulada en firmas autógrafas. Aspectos técnicos y legales". Esta ponencia

constituye un avance del proyecto de investigación sobre la "Adecuación típica de la falsa falsificación" en el que el profesor Luis Gonzalo ha venido trabajando en la Facultad de Derecho y Ciencias Políticas, debidamente registrado en la Dirección de Investigaciones de la Universidad y al que se han sumado los doctores Hernán Sosa (Argentina), Francisco Viñals Carrera, Magdalena Ezcurra Gondra y Goyo R. Grávalos de España.

Asimismo, intervino en la mesa redonda que se realizó dentro del Congreso, con participantes de Estados Unidos, México, Brasil y España sobre el tema "Implementación de la experiencia del examinador

forense de documentos y la aplicación de nuevas tecnologías".

El VII Congreso Internacional de Peritos en Documentoscopia, organizado y coordinado por la Sociedad Atlántica de Criminalística y Ciencias Forenses y la Sociedad Internacional de Peritos en Documentoscopia, SIPDO, contó con los auspicios de las universidades del País Vasco y Fernando Pessoa de Portugal. De igual forma, contó con participantes de Estados Unidos, México, Venezuela, Perú, Brasil, Argentina, Uruguay, España, Francia, Alemania y Rusia. Por parte de Colombia, participaron dos peritos más, radicados en la ciudad de Bogotá.



■ Dr. Luis Gonzalo Velásquez, profesor de la Facultad de Derecho y Ciencias Políticas.

Artículo publicado de Profesora del Programa de Pedagogía Infantil

En la *Revista Colombiana de Enfermería* de la Universidad del Bosque (Incluida en Publiindex, Colciencias categoría C) fue publicado el artículo "Vínculos entre las creencias y prácticas de los cuidadores de una población vulnerable, con la malnutrición y las alteraciones del neurodesarrollo en la infancia temprana", escrito por Olga Torrado Cote, médico pediatra, Magíster en Educación, docente de la Licenciatura en Pedagogía Infantil y docente de la Universidad del Bosque, Mónica Silva C. y Marcela Pirachicán M, médico, residente de tercer año de Pediatría de la Universidad de La Sabana.

El artículo hace referencia a una investigación mixta descriptiva y fenome-

nológica realizada entre 2007 y 2008 a una población de 56 niños, en una fundación para la recuperación nutricional infantil, en Bogotá, clasificándolos nutricionalmente con los referentes de crecimiento de la Organización Mundial de la Salud (OMS), valoración de neurodesarrollo con la escala de Nelson Ortiz; y a sus cuidadores, una encuesta validada por la Organización Panamericana de la Salud (OPS). Los resultados muestran rangos en porcentajes con desnutrición aguda, global y crónica, y alteraciones en el neurodesarrollo; además de malas prácticas alimentarias y desconocimiento de las madres sobre el neurodesarrollo de sus hijos.

Inauguración "Escudos del Alma"

El profesor de la Facultad de Comunicación Juan Camilo Díaz hizo parte del acto de apertura de "Escudos del Alma", una iniciativa de Red PaPaz, el Ministerio de Tecnologías de la Información y las Comunicaciones y el ICBF, entre otros, el pasado 7 de noviembre en la Biblioteca Pública Virgilio Barco de Bogotá.

El profesor Díaz, al lado de altos directivos del Gobierno distrital, Red PaPaz, el Mintic, Telefónica, ETB, la Interpol, el ICBF y la Policía Nacional, fue el encargado de leer y explicar el numeral quinto del "Decálogo para uso seguro de las TIC por parte de los niños", referido al concepto del respeto por la privacidad y la intimidad personal y la de los demás.

Al evento, asistieron representantes de la Procuraduría General de la Nación, organizaciones no gubernamentales, colegios, asociaciones de padres de familia y medios de comu-



■ El profesor Juan Camilo Díaz hizo parte del acto de apertura de "Escudos del Alma"

nicación; quienes participaron en una declaración pública exigiendo contenidos mediáticos respetuosos de la infancia y la adolescencia colombiana.



Las profesoras de la Facultad de Enfermería y Rehabilitación Blanca Venegas, María Eugenia Flórez y Ana Cristina Angarita

Profesoras en el Encuentro Internacional de Experiencias en Promoción de la Salud

Las profesoras de la Facultad de Enfermería y Rehabilitación Blanca Venegas, María Eugenia Flórez y Ana Cristina Angarita, asistieron el 1 y 2 de noviembre al Encuentro Internacional de Experiencias en Promoción de la Salud, para presentar dos trabajos que vienen realizando a lo largo de este año. El primero sobre "La transversalidad de la salud pública en el eje curricular de los programas de Enfermería y Fisioterapia" y el segundo acerca del "Proyecto interdisciplinario de promoción de la salud y prevención de la enfermedad, a la población adulta y adulta mayor vulnerable, del municipio de Chía".

El Encuentro Internacional contó con tres espacios de socialización simultáneos, un escenario involucraba la parte de educación y currículo, donde se presentó el trabajo de transversalidad, el segundo escenario abarcaba las experiencias y el último, los

proyectos de investigación, donde se expuso el trabajo interdisciplinario.

Los trabajos presentados por las profesoras reúnen la sistematización y la experiencia, además de la investigación. La ponencia sobre el "Proyecto interdisciplinario de promoción de la salud y prevención de la enfermedad a la población adulta y adulta mayor vulnerable, del municipio de Chía", se fundó en el modelo bioético social de Bronfenbrenner (psicólogo estadounidense que implementó la teoría ecológica sobre el desarrollo y el cambio de conducta en los individuos).

El evento, realizado en la sede El Parque de la Vida, de la Universidad de Antioquia (Medellín), tenía como eje central la promoción de la salud, a través de experiencias; y contó con la presencia de ponentes invitados de diferentes universidades.

Profesoras investigadoras del Programa de Administración de Negocios Internacionales publican en revista Scopus



Mónica Hurtado.



Catherine Pereira.

Las profesoras Mónica Hurtado y Catherine Pereira, del Programa de Administración de Negocios Internacionales, publicaron en la revista *Colombia Internacional*, de la Universidad de Los Andes, un artículo de investigación sobre la "Dinámica del comercio ilícito de personas: el caso de Colombia - Oriente Asiático".

Antes de publicar en esta revista Scopus, las profesoras Hurtado y Pereira socializaron su investigación en foros académicos internacionales y nacionales. Entre otros, están: el Congreso anual del Latin American Studies Association (LASA), que tuvo lugar en San Francisco EE.UU.; el Congreso de la red empresarial de la Global Business and Technology Association (GBTA), que tuvo lugar en Turquía y el Congreso de la Red Colombiana de Relaciones Internacionales (REDINTERCOL), cuya sede fue la Universidad de Los Andes. Por otra parte, han sido invitadas por distintas entidades a presentar resultados de investigación. Es el caso de la Subdirección de Análisis Estratégico de la Unidad de Información y Análisis Financiero del Ministerio de Hacienda (UIAF); La Fundación Mariano Ospina Pérez y la Oficina de Naciones Unidas Contra la Droga y el Delito (UNODC).

El artículo puede consultarse en:

<http://colombiainternacional.uniandes.edu.co/indexar.php?c=Revista+No+76>

Salón de Clases

Información para estudiantes

XI Concurso de Ensayo Jurídico Octavio Arizmendi Posada 2012-2013

La Facultad de Derecho y Ciencias Políticas convoca a los estudiantes de pregrado a la undécima versión del Concurso de Ensayo Jurídico Octavio Arizmendi Posada. Primer puesto: \$1.000.000 en efectivo y suscripción a una obra de LEGIS en medio electrónico. Segundo puesto: \$500.000 en efectivo y suscripción a una obra de LEGIS en medio electrónico.

Fecha límite de envío del ensayo: viernes 22 de marzo de 2013.

Los requisitos deben consultarse en <<http://www.unisabana.edu.co/carreras/f-derecho/secciones/concurso-octavio-arizmendi-posada/>>.

Mayor información:

diana.gomez@unisabana.edu.co



FACULTAD DE DERECHO Y CIENCIAS POLÍTICAS

CONCURSO DE ENSAYO JURÍDICO OCTAVIO ARIZMENDI POSADA

UNDÉCIMA VERSIÓN / 2012 - 2013

Teniendo en cuenta que "la investigación formativa o formación para la investigación es el proceso de búsqueda, de indagación de pensamiento, de práctica docente investigativa, con la intención explícita de promover el desarrollo y la formación de hábitos, virtudes e intereses por la investigación, en estudiantes de diferentes niveles de la educación superior" y que "todas las actividades que se hacen para familiarizar al aprendiz con el proceso mismo de investigación y para formar al estudiante universitario como futuro investigador, son actividades de investigación formativa", la Facultad de Derecho y Ciencias Políticas de la Universidad de La Sabana, convoca a los estudiantes de las Facultades de Derecho del país para que participen en la undécima versión del CONCURSO DE ENSAYO JURÍDICO (INVESTIGACIÓN FORMATIVA) "OCTAVIO ARIZMENDI POSADA".



Universidad de
La Sabana

Graduado gana beca del Grupo Santander para Maestría en Gobierno

Álvaro José Cifuentes, graduado de la Facultad de Derecho, fue seleccionado en una Convocatoria Internacional Abierta del Grupo Santander y ganó una beca para realizar estudios de maestría en España. Álvaro José, quien actualmente vive en Cartagena, viajará en enero de 2013 a Europa para iniciar la Maestría en Gobierno y Cultura de las Organizaciones de la Universidad de Navarra. Asimismo, tiene planeado continuar con el Doctorado en Gobierno de la misma Universidad y, paralelamente, adelantar nuevos proyectos profesionales en la ciudad de Bogotá.

El graduado fue alumno distinguido de la Facultad de Derecho y Representante de los Estudiantes en el Fondo de Estudiantes. Realizó en la Universidad de La

Sabana el énfasis en Derecho Político y es Especialista en Derecho Público de la Universidad Externado de Colombia. Se ha desempeñado con éxito en diversos cargos relacionados con la Política, la Educación y los Proyectos de Impacto Social. Recién graduado de la Universidad de La Sabana fue becado por la Comunidad Andina de Fomento (CAN) en el Diplomado en Altos Estudios en Gerencia Política y Gobernabilidad de la George Washington University -The Graduate School of Political Management- y la Universidad del Rosario. Y, hace pocos años, también hizo parte del primer grupo de líderes sociales becados por Exxon Mobil, en el Programa de Gobierno y Liderazgo que desarrolla esta empresa en alianza con el INALDE Business School.



■ Álvaro José Cifuentes, graduado de la Facultad de Derecho de la Universidad de La Sabana.

Alumni Sabana
Comunidad de Graduados

Estudiantes de la Facultad de Comunicación ocupan primeros puestos en la Feria de Emprendimiento



■ Proyecto del grupo Storynce - Literature as an Experience.

El 7 y 8 de noviembre se llevó a cabo la Feria Empresarial y de la Ciencia, Tecnología e Innovación Sabana, evento que da a conocer ideas innovadoras, apoya las iniciativas y reconoce los mejores proyectos expuestos por los alumnos de la Universidad.

En esta oportunidad, de los 10 grupos seleccionados por el jurado tres hacen parte de proyectos creados y expuestos por estudiantes de la Facultad de Comunicación.

El grupo **Storynce - Literature as an Experience**, integrado por los estudiantes de Comunicación Audiovisual y Multimedia, Mariana Bajiare, Juan Camilo Giraldo, Esteban Guerrero, Catalina Jaramillo y Laura Montenegro; ocupó el segundo puesto, con una propuesta de adaptación de obras literarias de dominio público para la creación y realización de experiencias interactivas.

La aplicación desarrollada por **Storynce** se puede descargar en dispositivos móviles como tabletas y teléfonos inteligentes. Según Juan Camilo Giraldo, uno de los integrantes del grupo: "(...) este proyecto permite convertir la actividad de leer un libro de la literatura clásica en una experiencia interactiva, interesante e impredecible, buscando enriquecer la participación del usuario dándole la posibilidad de acercarse a la literatura a través de diversos canales de comunicación".

Otros proyectos de estudiantes de la Facultad de Comunicación que fueron premiados son: **Icon: making your life** con el sexto puesto y **Sinestesia** con el noveno. La Feria contó también con la participación de los proyectos **La Fundación 35 mm**, **Ecolinnova** y **Banco de Fotografía**, de otros estudiantes de la Facultad.

Culminó con éxito la versión número 37 de la Feria Empresarial

El pasado jueves 8 de noviembre se llevó a cabo la premiación de los mejores proyectos empresariales de la Feria Empresarial y de la Ciencia, Tecnología e Innovación Sabana 2012-2.

Durante dos días, los estudiantes emprendedores de los programas de Administración de Empresas, Administración de Negocios Internacionales, Administración de Instituciones de Servicio, Comunicación Social y Periodismo y Comunicación Audiovisual y Multimedia expusieron 32 proyectos escogidos para participar en la Feria, luego de un proceso de selección.

La ceremonia de premiación contó con la presencia de Álvaro Camilo Salazar, director de Foros del *Diario La República*, y de Juan Carlos Lopera, presidente de Almacenes YEP, quienes se mostraron complacidos con la creatividad y el esfuerzo de los estudiantes. Dentro de los premios que se otorgaron, se destacaron los estímulos académicos, representados por la opción de grado automática, una nota excelente en su asignatura y la entrega de asesorías empresariales por parte del Centro de Emprendimiento e Innovación Sabana -CEIS-. Además, el director de Foros del *Diario La República* otorgó suscripciones gratuitas a los ganadores.

También, empresas de graduados de nuestra Universidad como *Twice* y *Free Mind* entregaron productos.

Los proyectos ganadores fueron los siguientes:

En la categoría Proyecto Empresarial Enfoque Abierto, Nivel Intermedio, el pri-



■ Ganadores del Primer Puesto General de la Feria Empresarial y de la Ciencia, Tecnología e Innovación Sabana 2012-2.

mer y segundo puesto lo obtuvieron los proyectos **Trad Cartagena** y **Take Away Sushi**, respectivamente.

En la categoría Proyecto Empresarial Enfoque Abierto, Nivel Principiante, el primer y segundo fueron para **Storynce: literature as an experience** y **Icon: making your life easier**, respectivamente.

En la categoría Proyecto Empresarial Enfoque Internacional, Nivel Intermedio, los ganadores fueron **Growbox** y **Dental Travel El Dorado**, primer y segundo puesto respectivamente.

El proyecto ganador de la Feria Empresarial Sabana 2012-2 fue **Banbiog**, integrado por Juan Camilo Mojica, Álvaro Osorio, Victoria Lucía González y Daniela Mendoza; del programa de Administración de Empresas, quienes, además de suscripciones al *Diario La República* y otros premios, ganaron la opción de grado automática.

Esta última versión de la Feria se caracterizó por una alta calidad en los proyectos, expresada en una gran motivación de los equipos, una seria preparación académica y un enfoque internacional, social y ambiental de las presentaciones.



■ De izquierda a derecha: Miguel Ángel Ochoa y Liliana Arévalo.

■ De izquierda a derecha: Carlos Arturo Villarraga Plaza y Giuseppe Faraco.

Foro con graduados emprendedores

En el marco de la Feria Empresarial y de la Ciencia, Tecnología e Innovación Sabana 2012-2, cuatro graduados, que han creado su propia empresa, compartieron, con los estudiantes de la Escuela Internacional de Ciencias Económicas y Administrativas, sus experiencias como emprendedores.

En el Foro, organizado por el Centro de Emprendimiento e Innovación Sabana –CEIS– y Alumni Sabana, con el fin de promover la cultura emprendedora en la comunidad universitaria, participaron

los graduados: Liliana Arévalo (Administración de Negocios Internacionales), Giuseppe Faraco (Psicología), Carlos Arturo Villarraga Plaza (Ingeniería de Producción Agroindustrial), y Miguel Ángel Ochoa (Administración de Empresas).

Todos coincidieron en que el camino del emprendedor está lleno de éxitos y fracasos, que es cuestión de aprovechar las oportunidades que se presentan, hacer buenos contactos y no quedarse nunca con dudas sobre cómo se hacen las cosas.

Alumni Sabana
Comunidad de Graduados



■ Graduados atendiendo a la conferencia "TLC, Competitividad y Futuro Profesional".

■ Grupo de graduados que asistieron a la actualización académica, en compañía de la Directora de Estudiantes de Ingeniería.

Actualización académica con graduados de Ingeniería

La jornada académica inició con una conferencia que encantó a los asistentes el "TLC, competitividad y futuro profesional", dictada por Édgar Octavio Higuera Gómez, gerente de Logística, Transporte e Infraestructura, de la Asociación Nacional de Industriales de Colombia –ANDI.

Las palabras de bienvenida de Elizabeth Cabra, decana de la Facultad de Ingeniería, llenaron de orgullo a los graduados, pues mencionó la ampliación de la oferta académica, los nuevos laboratorios y los proyectos a futuro.

En este sentido, Diego Camacho, ingeniero industrial de La Sabana y actual Gerente de Proyectos de Transportes Sánchez Polo, importante operador logístico del país, afirmó "me siento orgulloso al ver cómo la Facultad de Ingeniería se fortalece y tiene más presencia en el mercado laboral colombiano, con gente muy preparada, con profesionales muy humanos y dignos de mostrar".

Como parte de la actualización académica, también se ofreció la conferencia

"La motivación ¿un camino hacia el compromiso?", por German Serrano, profesor del INALDE Business School; y un almuerzo de confraternidad durante el cual los asistentes recordaron viejos tiempos, intercambiaron experiencias e hicieron nuevos contactos profesionales.

Entre los comentarios de agradecimiento por el evento estuvo el de Daniel Mejía Hoyos, graduado de Ingeniería de Producción Agroindustrial, quien manifestó que "la elección de programas para mantener actualizados a los graduados en los retos del mundo hace de la Universidad una institución más preparada para ofrecer al mercado los profesionales que se necesitan".

En este mismo sentido, Jimena Santos, graduada de Ingeniería Industrial, aseguró que el mayor aporte de la Universidad a su vida profesional es "el tener en cuenta en el manejo de personal que primero está la persona antes de cualquier otra cosa es lo que nos ha llevado a nosotros al éxito".



Mariano Lozano Ramírez
Profesor Facultad de Filosofía y Ciencias Humanas

VALOR Y PALABRA

La ortografía de la lengua: herramienta básica para la producción textual

● ● ● Por Mariano Lozano Ramírez

La producción textual es un proceso de elaboración lingüística que requiere sumo cuidado y atención en cada paso o fase de su realización para obtener un texto coherente y bien estructurado. Por lo tanto, el escritor o el redactor, al emprender esta tarea tan importante y de tanta responsabilidad, en primer lugar, debe planear: elegir el tema, delimitarlo y revisar la bibliografía para tener claro lo que quiere decir, en otras palabras, documentarse suficientemente sobre el asunto, cuestión o tema que desea presentar.

En segundo lugar, escribirlo; actividad que consiste en transformar las ideas en textos. Para ello, el escritor debe pensar muy bien el escrito; desarrollar las acostumbradas preguntas que orientan la construcción del texto: ¿Para qué escribo? ¿Sobre qué escribiré? ¿Para quién? ¿Qué cantidad? ¿En qué tiempo? ¿Cómo? ¿Por qué?; tener en su haber intelectual las herramientas propias de su lengua: el léxico, la gramática, la puntuación, la acentuación y la ortografía de la lengua materna, junto con los conceptos de unidad, coherencia, cohesión, concordancia, conectores, adecuación, unidad, claridad, precisión y sencillez para su utilización en el desarrollo de esta función cognitiva. Con estas herramientas, el autor se enfrenta a una actividad inaplazable, la redacción del texto, artículo, ensayo o escrito según el propósito o la intención discursiva. Por consiguiente, escribir no es sólo sentarse frente a una hoja de papel en blanco y llenarla de ideas por doquier; es algo más y mucho más complejo. Es un acto responsable y de respeto por el otro, porque debemos recordar que no escribimos para nosotros, sino para nuestro lector.

Y en tercer lugar, corregirlo, reelaborarlo y presentarlo como fruto de la apropiación y la reflexión temática.

En muchos casos, el escritor novel cree que para redactar un texto sólo basta conocer el tema, pero no es así, además del conocimiento del tema es necesario tener un buen dominio de la lengua para darle sentido a todo aquello que se quiere decir. Cuando no se logra comunicar con claridad lo que se desea expresar es porque no se piensa bien lo que queremos decir ya que habla y escribe mal aquel que piensa mal, es sencillo, suena duro, pero es verdad. Esta es la relación directa e innegable entre lenguaje y pensamiento que nos muestra ante los demás cómo somos cuando hablamos o escribimos.

Al respecto, algunas personas, afamadas, por cierto, escritores o lingüistas dicen que no es importante conocer la estructura del sistema lingüístico para hablar y escribir correctamente en una lengua, yo creo que es importante y necesario conocer la lengua en su estructura para usarla de la mejor manera. Los malos textos están llenos de errores idiomáticos, son inexpresivos, incoherentes, oscuros, incomprensibles, no respetan las normas ni las reglas que regulan el sistema; esto se debe al desconocimiento de la gra-

mática, la puntuación, la acentuación y la ortografía. Recordemos la expresión del Nobel de la Literatura Colombiana, Gabriel García Márquez, en el Congreso de Zacatecas, México, celebrado en 1997, "a la ortografía de la lengua hay que jubilarla, terror del ser humano desde la cuna" ¿y entonces? ¿Debemos permitir que cada cual hable y escriba como quiera o que los hablantes se apropien de las normas acordadas por las academias para lograr la unidad del sistema que usamos?

Por suerte para nosotros los hablantes de español, la Real Academia de la Lengua, entregó una nueva versión de la Ortografía de la lengua española en el 2010, resultado del acuerdo de las veintidós academias de la lengua española para la publicación de esta importante obra normativa del español que se habla en el mundo hispanico. Esta edición es una ortografía razonada, amplia y exhaustiva, coherente, simple, moderna y panhispanica, lo que significa que la ortografía de hoy continúa siendo la máxima garantía para la unidad de nuestra lengua. En la ortografía encontramos temas como: ortografía de letras y palabras; uso de las letras mayúsculas; acentuación; signos de puntuación; abreviaturas; siglas; ortografía de extranjerismos y latinismos; ortografía de los nombres propios (Antropónimos, topónimos); ortografía de las expresiones numéricas. Así, pues, esta nueva ortografía de la lengua se presenta en dos versiones: una de referencia, amplia y razonada, y otra más reducida, esencial y manejable, por lo tanto, no hay disculpa para no disfrutar de la normatividad de nuestro hermoso recurso comunicativo.

Amigo lector, a la ortografía no la podemos jubilar ni arrinconar, dejarla en el olvido o a la deriva por pereza o desconocimiento de la importancia y necesidad de su uso, porque "la correcta escritura, el buen uso del léxico y el dominio de las reglas gramaticales constituyen los tres grandes ámbitos que regula la norma de una lengua" (OLE, 2010). Además, la política lingüística de la Real Academia gira en torno a las tres publicaciones esenciales: la ortografía, el diccionario y la gramática, y sin la ortografía no se puede comprender bien lo que se escribe ni lo que se quiere dar a entender, por ello, debemos conocerla, entenderla y practicarla para el uso correcto del sistema lingüístico que nos permite la interacción y la comunicación dentro de los grupos humanos que conformamos el largo, ancho y amplio mundo hispanico.

Bienvenida la nueva edición de la ortografía de la lengua, herramienta básica del buen decir y del buen hablar, en la expresión oral y en la producción textual, junto con el diccionario y la nueva gramática del español, compañeros inseparables del hombre culto y de todo aquel que se precie de usar bien el recurso lingüístico que tenemos como herencia y legado español.

Ceremonia de Estudiantes Distinguidos, Facultad de Derecho y Ciencias Pol3ticas

El pr6ximo jueves 13 de diciembre, a partir de las 5:00 p.m. en el Auditorio 1 del Edificio K, la Facultad de Derecho y Ciencias Pol3ticas realizar4 la ceremonia de premiaci6n a los estudiantes distinguidos: Mar3a Alejandra Rodr3guez Montoya, Juan Santiago Cort3s Andrade, Carlos David Gonz4lez Molina, Ana Mar3a Idarraza Mart3nez, Juan Arturo Gonz4lez Rojas, Andrea Cristina Rojas Figueroa, Carlos Camilo Escobar Cuellar y Vladimir G3mez C4rdenas. As3 como a los estudiantes meritorios: Ana Cecilia Villegas Echeverri, Mar3a Carolina Garc3a Echeverr3a y 4lvaro Stevens Blanco Mesa.

A ellos se les reconocer4 su excelente desempe1o acad3mico y personal.



■ Grupo de Estudiantes Distinguidos 2012-2

Estudiantes de La Sabana participaron en congreso de Psicología Jurídica



■ Algunos asistentes al I Congreso Nacional de Psicología Jurídica.

Los estudiantes del seminario "Reconstrucción de la identidad en las víctimas de violencia", dirigido por la Mg. Paola Akl Moanack, profesora de la Facultad de Psicología, participaron en el I Congreso Nacional de Psicología Jurídica, realizado del 8 al 10 de noviembre en el Teatro Cádiz del Centro Nariño.

El evento tuvo como objetivo compartir las últimas novedades científicas y avances de esta especialidad en los diferentes ámbitos de la disciplina como: la evaluación forense en casos de abuso sexual infantil; democracia, tejido social y seguridad humana; y factores que influyen a las personas a ser amables, empáticas, altruistas y compasivas, entre otros. Asimismo, el Congreso contó con la participación de ponentes nacionales e internacionales de universidades como: Autónoma de Oaxaca, Autónoma de Puebla, de Oviedo, Santiago de Compostela y de Vigo.

Los estudiantes de la Facultad de Psicología de La Sabana participaron en el evento gracias a la invitación de Sergio Useche, psicólogo investigador del Laboratorio de Psicología Jurídica de la Universidad Nacional de Colombia, institución organizadora del evento. El profesor Useche es invitado semestralmente para hablar sobre Criminología y Victimología en el seminario dirigido por la profesora Akl.

Publicación del Semillero de Derecho del Trabajo y de la Seguridad Social



Bajo la tutoría de la profesora Diana Mar3a G3mez Hoyos, las estudiantes integrantes del Semillero de Derecho del Trabajo y de la Seguridad Social, Aura Carolina Lozano Ortiz y Melissa P3rez Zopoarag3n, publicaron en el libro *Reflexiones sobre la libertad de expresi6n en el contexto de la democracia*, patrocinado por la Fundaci6n Hannss Seidel y la Universidad del Rosario, el ensayo titulado "Libertad de expresi6n en el Derecho Laboral colombiano".

Dicha publicaci6n hace parte del premio recibido por obtener el segundo puesto en el II Concurso Nacional de Semilleros de Investigaci6n, realizado en el mes de mayo del presente a1o.

Estudiantes de Licenciatura en Pedagog3a Infantil celebran el D3a del Ni1o



Las estudiantes del programa de Licenciatura en Pedagog3a Infantil, en el marco de la Pr4ctica Social, apoyaron la

celebraci6n del D3a del Ni1o el pasado 31 de octubre, con actividades l3dicas en el contexto de la pedagog3a social. Se beneficiaron m4s de 200 familias y sus ni1os, que se encuentran en los programas de la Fundaci6n Amiguitos Royal en las sedes de El Codito y El Verbenal, y los 18 hogares del ICBF del Barrio La Gaitana en la ciudad de Bogot4, los cuales pertenecen al programa de Hogares de Solidaridad del Colegio San Patricio, con los que el Programa tiene convenio. La actividad fue exitosa permitiendo que los ni1os y sus familias pasaran un rato de esparcimiento y diversi6n.

¿C3mo aprende el cerebro?

El jueves 1 de noviembre, se compartieron dos horas de aprendizaje y experiencias reales con las estudiantes de Pedagog3a Infantil de la Universidad de La Sabana. La C4tedra Abierta, presentada por M.Ed. M3nica Ram3rez Pe1uela, tambi3n asesora de pr4cticas de la Universidad, se enfoc3 en estrategias pedag3gicas efectivas hacia la estimulaci6n total del cerebro.

Las estudiantes pudieron identificar la predominancia lateral del cerebro y la forma en la que mejor se aprende de acuerdo con las preferencias sensoriales. Descubrir sus perfiles e intereses les permiti3 aprender, a trav3s de la conexi6n significativa de su propia realidad y de pruebas efectivas de innovaci6n educativa, que no solamente las puede llevar al 3xito como profesionales sino con los estudiantes que tengan a su cargo.

■ Durante la C4tedra Abierta



Agenda

Viernes 23 de noviembre

1:00 p.m.

Momentos Musicales

A cargo de los profesores Ricardo Visbal Sierra y Jaime Puerta V4squez

Lugar: Auditorio 1, Edificio K

Universidad de La Sabana

Cursos INTERSEMESTRALES Diciembre - 2012



INSCRIPCIONES ABIERTAS:
Martes 06 al viernes 30 de Noviembre de 2012

CONTACTENOS
PBX: 1 (57) 8615555 ext. 44021
Coordinaci6n de Educaci6n Continua y/o Secretar3os Acad3micos de cada Facultad.



Reg3strate en los cursos ingresando al c3digo QR o ingresando en www.unsabana.edu.co/unidades/convocatorias